



Bulletin décembre 2023

2003 /2023... 20 ans que l'Association Yennega existe ! 20 ans que grâce à vous nous scolarisons des jeunes filles et soutenons des associations de femmes à Tambaga et Méguet ! 20 ans que vous nous faites confiance et nous vous en remercions.

Le Conseil d'administration , pour commémorer ces 20 ans , avait envisagé la venue de Thérèse Obulbiga qui nous accompagne depuis le début à Tambaga et de Cyrille Obulbiga, président de l'association de Tambaga. Malheureusement, la situation au Burkina et les relations distendues entre nos deux pays en ont décidé autrement.

Depuis la montée du terrorisme et les coups d'état successifs, si c'est un crève-coeur pour nous de n'avoir pu retourner au Burkina , c'est surtout une situation dramatique notamment pour les habitants du village de Tambaga et de sa région qui vivent « la peur au ventre » : déplacements dangereux, enlèvements de jeunes, incursions régulières de groupes armés, difficultés de plus en plus importantes pour se ravitailler.

Cependant, nos relais sur place font de leur mieux pour maintenir le lien avec les filleules scolarisées même si elles sont déplacées, pour nous informer de la situation de chacune. Et nous ne pouvons qu'admirer leur ténacité dans cette insécurité .

Un film, rappelant les 20 ans et les actions de Yennega, sera projeté lors de notre prochaine assemblée générale. En attendant, nous avons décidé de vous faire part de témoignages de filleules qui se sont orientées vers différentes voies et ont réussi parfois brillamment ou ont su rebondir face aux difficultés. (*Témoignages que vous trouverez en documents joints, retranscrits ou photocopiés, et également sur le site Yennega.org*)

Yennega va poursuivre son action envers ces jeunes filles qui se battent pour aller à l'école et qui ont bien du mérite à travailler et réussir malgré le contexte. Elles ont besoin de notre aide.

C'est pourquoi nous vous invitons à noter sur votre agenda et à participer :

Le vendredi 16 février 2024 à 20 h en l'église de Bétheny au concert offert par les deux chorales A Croch'Choeurs et Mine de Rien

Le dimanche 7 avril 2024 à sa randonnée annuelle au départ de Fontaine sur Ay

Les témoignages sont sur les pages suivantes

TEMOIGNAGES DE FILLEULES

Rufine Onadja née le 15. 5 .1985, parrainée en 2003

« Bonjour, je suis Onadja Rufine, la filleule de Madame Annette. Je viens vous dire un très grand merci, je suis vraiment reconnaissante. Je suis devenue **infirmière**, mariée à un enseignant chercheur et j'ai deux enfants. Le parrainage m'a vraiment aidée à aller de l'avant , Merci, merci , infiniment merci. »

&&&&&&&

Sidonie Ouoba née le 2 .8 .1987, parrainée en 2004 en 3ème,

« Grâce à l'association Yennega j'ai fait un beau parcours jusqu'au bac plus 2 ans en **sociologie** mais difficile de trouver du travail .

Arrêt parrainage en 2014 mais je suis toujours en relation avec ma marraine..

J'ai fait de l'élevage de poulets, la première année s'est bien passée puis les pertes se sont accumulées et j'ai cessé cette activité.

Ensuite, j'ai ouvert un commerce de vêtements et chaussures, je m'en sortais bien jusqu'au jour où mon magasin a été pillé.

Tout est risqué dans mon pays, beaucoup de déplacés, les gens cherchent tous les moyens pour se nourrir.

Je suis repartie à zéro mais cette fois je gère de la vente en ligne, j'ai aussi un petit restaurant où je fais des mets locaux,

J'ai fait aussi des enquêtes dans des villages mais ça s'est arrêté brusquement à cause de l'insécurité.

Depuis 3 ans, je tente divers concours ...mais en vain »

&&&&&&&

Natacha Onadja née le 19.11. 1987 parrainée en 2004

« C'est grâce au parrainage que je suis ce que je suis aujourd'hui. Après l'échec au bac en 2011, je n'ai pas voulu lâcher pour faire une école de formation . J'ai décidé de reprendre la terminale et Dieu merci je l'ai obtenu en 2012, j'ai continué à l'université pendant 3 ans en **transport et logistique** et j'ai obtenu ma licence. Après de nombreux stages dans des entreprises, j'ai obtenu mon premier boulot en 2017 dans une société aérienne en tant qu'agent d'escale et un an après j'ai été promue chef d'escale. En 2019 j'ai rejoint la mine d'or de Boungou en tant qu'agent administratif de la société Semafo. »

&&&&&&&

Véronique Oboulbiga née le 28.10.1989 parrainée en 2004

Je viens, par cette lettre, vous exprimer ma gratitude pour votre soutien durant mon cursus scolaire, Vous m'avez apporté votre soutien de la 6ème jusqu'à l'université et mon admission au concours de **sage femme**.

Si j'ai pu réussir dans ma vie et être indépendante pour aider ma famille c'est en partie grâce à vous.

Joyeux anniversaire à l'association Yennega !

&&&&&&&&&

Catherine Tankoano née le 26.12 1988 parrainée en 2004

« Après l'échec au bac en 2011, je me suis mariée et j'ai accouché d'un petit garçon . Mon mari m'a inscrite dans une école de formation à l'Enep , et après deux ans de formation, j'ai fait le test d'intégration dans la **fonction publique** . J'ai maintenant 9 ans de service . J'ai 3 enfants, tous des garçons. L'association m'a beaucoup aidée, je suis contente de vous remercier. »

&&&&&&&&&

Séverine Yonli née le 25.8.83, parrainée en 2003

A suivi une formation **couture** à Diapaga de 2005 à 2008

« Maintenant, je suis au village (Tambaga) en train de coudre, Tout va bien, j'ai la clientèle et le travail avance bien Je vous remercie encore une fois pour la machine à coudre, Je vous ai écrit cette note pour vous rassurer, je couds maintenant et il n'y a pas de problème. »

&&&&&&&&&

Assiatou Traoré née le 28.8.1994, parrainée en 2012

« En 2014, j'ai obtenu mon BEPC, j'ai fait ensuite la classe de seconde. Puis j'ai suivi avec succès la formation des enseignants du primaire ; deux ans après, j'ai fait le premier test qui malheureusement n'a pas marché, ainsi que le deuxième. Mais fort heureusement j'ai été intégrée dans une école privée, j'enseignais et on me payait chaque fin de mois, Mais actuellement, avec l'insécurité, notre école a été dans l'obligation de fermer et je me suis retrouvée au chômage, Mais j'ai eu l'idée de me former en **tissage**, donc aujourd'hui je gagne un peu ma vie et en plus j'emploie quelques jeunes filles et femmes dans mon atelier. »

&&&&&&&&&

Emilie Yonli née le 04.05. 1997 , parrainée en 2007

Suit actuellement une formation de **sage-femme**

« Je suis très contente de faire partie des filleules de l'association Yennega. Grâce à cette association, j'ai pu étudier sans avoir à m'inquiéter pour les frais scolaires ainsi que les fournitures, Je ne sais pas ce que je serais devenue sans cette association. Sans oublier que grâce à Yennega, j'ai eu une marraine formidable . »

&&&&&&&&&

Noeili Yonli née le 26.12. 1997 parrainée en 2011

Actuellement en 5ème année de **pharmacie**

« On reprend le 18 septembre avec quelques devoirs pour terminer la 5ème année.

Nous n'avons toujours pas de nouvelles de mon frère (enlevé au moment des épreuves du bac),

Bon anniversaire à l'association qui a été là pour nous et nous a permis de poursuivre nos études, Si la

situation actuelle le permettait, le mieux serait de se retrouver tous ensemble pour échanger et se connaître davantage.

Après mon doctorat, je compte me spécialiser en science du médicament, surtout dans la recherche »

&&&&&&&&

Séverine Oboulbiga née le 31.12.2000 , parrainée en 2005 au CP

« Ma troisième année d'études n'est pas complètement terminée. Je fais actuellement un stage dans une banque en analyse des risques de crédit dans le but de rédiger un rapport de stage, Celui-ci me permettra de soutenir fin juin pour l'obtention de ma licence.

Je compte continuer en master, voire plus. »

&&&&&&&&

Eléonore Kaboré née le 25. 7. 1997, parrainée en 2005

« Le soutien financier de l'association a été pour moi un grand appui durant mon cursus scolaire au cours duquel j'ai obtenu le BEPC, le baccalauréat et la licence professionnelle en Finance comptabilité. J'ai obtenu ma licence avec une moyenne de 18/20 et j'ai pu décrocher un contrat d'une année au sein d'un cabinet d'Expertise comptable. Mon souhait est de continuer mes études jusqu'au Master 2. Je traduis ma reconnaissance à tous les membres de l'association pour leur soutien .

&&&&&&&&

Le Conseil d'administration avec sa nouvelle banderole plus colorée, plus attrayante vous remercie pour votre soutien et votre confiance au fil de ces 20 ans.

